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Com153anos, aAssociação
Comercial de Santos (ACS)
mira o futuro sem virar as
costasparasua longa traje-
tória comoCasa do Empre-
sário. A adesão aos princí-
pios de sustentabilidade e a
preocupação com inovação
tecnológica indicam uma
instituição preocupada co-
mo desenvolvimento da re-
gião.À frentedaACS,Mau-
roSammarcofazumbalan-
ço deste ano e enumera os
desafiosparao2024.

Como a Associação Comer-
cial de Santos chega ao fi-
nalde2023?Quaisosprinci-
paisavanços?
AACSconsolidouseuforta-
lecimento ao longo de
2023, especialmente por
meiodeumprocessodemo-
crático para a eleição da di-
retoria executiva. Ao final
do ano, celebramos umno-
tável aumento no número
de associados: já é de mais
de 31,5% desde o início da
gestão, acompanhado por
umresultado financeiro re-
cordenahistóriadainstitui-
ção.Esses indicadoresposi-
tivos refletem a eficácia do
planejamento estratégico
implementado nos últimos
anos,assegurandoumfutu-
ro sustentável para a ACS
naspróximasgerações.

Quantoapatrimônio,oque
podeserdestacado?
Estamosemfasedeinstala-
ção do sistema de energia
solarnanossasede,alémde
reformas importantes em
nossos equipamentos, em
preparação às comemora-
çõesdocentenáriodanossa
sede. Além disso, amplia-
mossignificativamentenos-
saatuaçãonomercado,con-
quistando uma parcela
mais expressiva na emissão
de certificados de origem,
com expansão para setores
comoalgodãoeaçúcar.

Quaisosprincipaisdebates
promovidos?
Sobreo cenáriopolíticona-
cional e a reforma tributá-
ria. Destaca-se a terceira
edição do Seminário Uni-
versidade-Empresa que,
neste ano, abordou o em-
pregoda inteligência artifi-
cial na medicina, demons-
trandonosso compromisso
comainovaçãoeaatualiza-
çãocontínua.

Qual o balanço das câma-
ras setoriais da entidade?
O que destacaria como os
principaistrabalhosdesen-
volvidos?
As câmaras setoriais man-
têmsuarobustez,oferecen-
do suporte às agendas dos
setores representados e
aprofundando as discus-
sões sobre temas transver-
sais entre os associados.
Além disso, nos primeiros
meses de 2024, teremos o
lançamentodaterceira fase
deimplantaçãodaRedeCo-
laborativadaACS.Estepro-
jeto, desenvolvido em par-
ceria comaFundaçãoDom
Cabral, será liderado pela
Câmara Temática de pes-
soas, promovendo uma

abordagem abrangente e
colaborativa para fortale-
ceraindamaisnossacomu-
nidadeassociativa.

A ACS aderiu ao Pacto Glo-
bal da Organização das Na-
çõesUnidas (ONU) eaoMo-
vimentoNacionaldosObje-
tivos de Desenvolvimento
Sustentável (ODS). Qual a
importância dessa adesão
paraaentidade?
As diretrizes estabelecidas
pelo Pacto Global da ONU
epelosObjetivosdeDesen-
volvimento Sustentável re-
fletem a responsabilidade
coletiva na busca por uma
sociedadeequilibrada, com
inclusãosocialesustentabi-
lidadeeconômicaeambien-
tal. Esses princípios ali-
nham-se integralmente
com a missão que guia a
ACS desde sua fundação.

Destaca-se, ainda, o proto-
colo de intenções, elabora-
dopelosgruposdetrabalho
do Condesan (Conselho de
Desenvolvimento de San-
tos), que serve como alicer-
ceparaasiniciativasdaPre-
feitura de Santos no alcan-
ce dos objetivos estabeleci-
dos para 2030, fortalecen-
doassimnossocompromis-
so com o desenvolvimento
sustentável local.

O ano de 2024 terá a reali-
zação do Seminário Inter-
nacional do Café em San-
tos.Qualaimportânciades-
samudançaeaexpectativa
paraoevento?
Ocafé desempenhaumpa-
pel fundamental na histó-
ria do desenvolvimento da
Cidade e do Porto de San-
tos. Após 50 anos de edi-
çõesmarcantes,nosdesafia-

mos a realizar uma edição
históricaemSantos.Aesco-
lha é respaldada pela mo-
derna estrutura do nosso
centrodeconvençõesepela
robusta rede hoteleira lo-
cal. Contudo, o diferencial
estánaintensificaçãodaco-
nexãodoevento comonos-
so Porto, responsável por
exportar80%docafébrasi-
leiro. A população terá a
oportunidade de vivenciar
essa grandiosa experiência,
numa verdadeira celebra-
ção ao nosso ouro verde. A
semana de festividades se-
rá inaugurada com um sig-
nificativo pelotão nos 10
KM Tribuna FM, uma
integração única entre o
evento, a comunidade e a
ricatradiçãocafeeira.

Quais os planos para a ACS
Jovem no próximo ano? O

que esses novos empreen-
dedores e empresários
agregam à estrutura dessa
instituiçãocentenária?
Com 15 anos de existência,
a ACS Jovem alcança um
estágio de consolidação co-
mo um departamento es-
sencial da instituição. Em
um contexto marcado pela
significativa transforma-
çãodomercadonostempos
atuais, a ACS Jovem assu-
me um papel ainda mais
relevante. Ao atuar como
uma ponte entre as gera-
ções, além de preparar os
jovens para os desafios do
mundo dos negócios, tam-
bémfomentaumatrocava-
liosa de ideias e perspecti-
vas, enriquecendo assim a
diversidade de pensamen-
todentrodaAssociaçãoCo-
mercialdeSantos.

Como avalia a integração
com os entes públicos, co-
moaPrefeituradeSantose
a Autoridade Portuária de
Santos?
AAssociaçãotemdesempe-
nhadoumpapelativoecola-
borativo nos debates cru-
ciaisparaodesenvolvimen-
todeSantos, abordando te-
mas como geração de em-
prego,inclusãosocial,diver-
sidade e mobilidade urba-
na.Esteenvolvimentosigni-
ficativofoipossibilitadope-
laaberturaereconhecimen-
todagestãodoprefeitoRo-
gério Santos (Republica-
nos), que enxergou a ACS
como um polo de conheci-
mento fundamental para a
discussão de ideias visando
aoprogressodanossaCida-
de. Paralelamente, a atual
gestão da Administração
do Porto de Santos (APS),
comopresidenteAnderson
Pomini,temdedicadoesfor-
ços inéditos para fortalecer
a relação entre o Porto e a
Cidade. Essa colaboração
tem resultado em avanços
substanciais nasdiscussões
sobre mobilidade e desen-
volvimentoemSantos.Pro-
jetos emblemáticos, como
o túnel para o Guarujá e o
ParqueValongo,destacam-
se como exemplos concre-
tosdasaçõesconjuntas.

Como a entidade avalia a
conjuntura econômica
atual e como ela deve afe-
tar, favoravelmente ou
não, a economia da Baixa-
daSantista?
Acompanhamos de perto o
cenário político nacional,
monitorando as ações da
Presidência e do Congres-
so,comobjetivodeumapar-
ticipação ativa nos proces-
sosdecisórios.Dadaa atual
conjunturapolítica,aparti-
cipação ativa dos nossos
parlamentaresnoCongres-

so torna-se indispensá-
vel para a defesa efetiva
dos nossos setores e pa-
ra a busca de recursos
destinadosainvestimen-
tos públicos. Além dis-
so, estamos atentos à
análisedareformatribu-
táriaeseuspossíveis im-
pactos. Mantemos uma
perspectiva otimista em
relação ao crescimento
do PIB nos próximos
anos, o que demandará
umplanejamento estra-
tégico para ampliar a
movimentação de car-
gas no Porto, com espe-
cial atenção à capacida-
de para a manipulação
decontêineres.

Deque formaaACSbus-
ca conciliar a tradição
de uma associação cen-
tenáriacomanecessida-
de constante de inova-
ção?
A Associação preserva
suastradiçõesereveren-
cia sua história, tornan-
do-se, nos dias de hoje,
uma instituição igual-
mente alinhada com os
avanços tecnológicos.
Destacamos com orgu-
lho nosso sistema de
emissão de certificados
de origem e as platafor-
mas de streaming e de
conhecimentoqueofere-
cemos, a ACSAcademy.
NossaCâmaradeTecno-
logia e Inovação, com-
posta pelas principais
empresas do setor, de-
sempenhaumpapelcen-
tral ao participar de de-
bates em polos impor-
tantesdaindústria.San-
tos, por contar com em-
presas de destaque, está
se consolidando como
um significativo hub
(centro)de inovação.

Por fim, qual a projeção
quepode ser feita sobre
2024?
Opróximoanonoscolo-
ca desafios substanciais
nohorizonte,comooSe-
minário Internacional
do Café, mas destaca-
mos a vital importância
de um debate profundo
nas eleiçõesmunicipais.
Assimcomonasúltimas
eleições de deputados
na promoção do voto
consciente, as sabatinas
com os candidatos, em
parceria com A Tribu-
na, serão fundamentais
para orientar esse pro-
cessodemocrático.Esta-
moscomprometidosem
estimularumaparticipa-
ção informadaeativada
comunidade,asseguran-
doqueasdecisões toma-
das reflitamos anseios e
interessesdasociedade.

“AAssociaçãopreserva suas tradições
alinhada comosavanços tecnológicos”
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MauroSammarco. PresidentedaAssociaçãoComercial deSantos.

“Estamos
comprometidosem
estimularumaparticipação
informadaeativada
comunidade”

“(Em2024)Após50anosdeedições
marcantes,nosdesafiamosa

realizarumaediçãohistóricaemSantos
(doSeminárioInternacionaldoCafé)”
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